

SÍNTESIS INFORMATIVA

OFICINA DE PRENSA DE LA RECTORÍA
Ciudad Universitaria, 19 de enero de 2009.



EDUCACIÓN:

Estatad: La UAEM en La Jornada Morelos

Nacional: Redoblan esfuerzos en Puebla para ampliar la cobertura educativa

SALUD:

Estatad: Retrasa el IMSS la compra de equipo

ECONOMÍA:

Estatad: Descuentos en consumo de agua y en el predial

Nacional: Incrementarán Nafinsa y Bancomext saldos de crédito en más del 22 por ciento en este año: Rancel

Internacional: GB planea nueva ayuda para bancos con un seguro contra créditos tóxicos

POLÍTICA:

Estatad: El lebem, obligado a liquidar adeudo a maestros jubilados

Nacional: Prepara el IFE convenios con dependencias federales para dar seguridad en las elecciones

Internacional: Hugo Chávez es un obstáculo para el progreso de AL: Obama

EDUCACIÓN:

Estatal:

“LA UAEM EN LA JORNADA MORELOS”

En la edición del día de hoy se publica la nota “Insuficiente el presupuesto para educación superior” en la cual Vicente Arredondo Ramírez, coordinador general de planeación estratégica de la UAEM, informa que el gobierno local aportará 30 millones de pesos más para la organización de la Universiada, más 10 millones para el programa de regionalización de la institución y siete millones de pesos para otorgar cinco días más de aguinaldo para los trabajadores de la universidad morelense. Sin embargo, el presupuesto que se destina a la UAEM es insuficiente para llevar a cabo las tareas sustantivas.

La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (Sergio Coyote).

“OFRECE LA UAEM MAESTRÍA EN NUTRICIÓN Y SALUD”

La Dependencia de Educación Superior del área de la Salud de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos emitió la convocatoria para estudios de maestría en Nutrición, Salud y Dietética, en la modalidad no convencional, a partir del mes de febrero a través de la Facultad de Medicina. Este curso, con duración de dos años, está registrado en el Padrón Nacional de Posgrado de Calidad con el número 1023, tiene un costo total de 58 mil pesos con opción de financiamiento a 24 meses. La fecha de inicio es febrero/agosto 2009 y tiene por objetivo formar maestros especialistas en temas de salud respecto de la nutrición, capaces de investigar y resolver la problemática de salud pública que representa el rubro de la nutrición. Esta maestría se apoya en el convenio con la Fundación Universitaria Iberoamericana (Funiber).

La Unión de Morelos, www.launion.com.mx, (Salvador Rivera).

“SE CONSTRUIRÁN ESTE AÑO 2 NUEVOS PLANTELES DE CECYTE”

Por lo menos dos nuevos planteles más del Colegio de Estudios Científicos y Tecnológicos (CECyTe) serán abiertos en los municipios de Cuernavaca y Jojutla en este 2009, mismos en donde se requerirá de una inversión de 9 millones de pesos para cada uno, siendo que sólo se está a la espera de que la Federación autorice los proyectos para iniciar la construcción de los inmuebles, anunció el director de la institución, Martín Romero Nápoles.

El Sol de Cuernavaca, p.p.-5, (Mónica González).

Nacional:

“REDOBLAN ESFUERZOS EN PUEBLA PARA AMPLIAR LA COBERTURA EDUCATIVA”

Dado que la educación es el instrumento más importante de superación, el gobernador de Puebla, Mario Marín, dijo que su administración continúa ampliando su cobertura y mejorando su calidad. Resaltó que en el presente ciclo escolar se avanzó en el propósito de lograr una cobertura universal. De esta manera, explicó que en preescolar se alcanzó 90 por ciento de la cobertura, en primaria 94.9 y en secundaria 90.5 por ciento. Esto hizo posible que 9 de cada 10 niños en edad escolar cursen la educación básica, puntualizó en su cuarto Informe de Gobierno. Por lo que hace a la enseñanza media, expuso que se alcanzó una cobertura de 64.3 por ciento, es decir, 3.4 por ciento más que el promedio nacional. Ello se logró con la construcción de 18 bachilleratos que atienden a más de 13 mil nuevos alumnos. Sobre la educación superior, el gobernador anunció que en las próximas semanas se iniciará la construcción de la Universidad Politécnica de Amozoc y la Universidad Tecnológica Oriental.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Georgina Saldierna).

SALUD:

Estatal:

“RETRASA EL IMSS LA COMPRA DE EQUIPO”

El funcionario destacó que los anestesiólogos del IMSS realizan su función con equipo provisional que fue evaluado por ellos mismos en diciembre. “La segunda etapa de la licitación será hasta finales de mes; por el momento, tenemos funcionando ocho equipos de anestesia que contratamos”, especificó. Para adquirir el nuevo equipo dicha institución invertirá aproximadamente 10 millones de pesos, pues cada aparato cuesta casi un millón; todo dependerá de la marca, pues tienen programado comprar 10 aparatos.

Diario de Morelos, p.3, (Verónica Bacaz).

ECONOMÍA:

Estatal:

“DESCUENTOS EN CONSUMO DE AGUA Y EN EL PREDIAL”

Con el fin de fortalecer la economía de la gente de 60 años de edad y más, el Instituto Nacional de las Personas Adultas Mayores (Inapam) y por mandato presidencial en Morelos habrá descuento en agua y predial para las personas de la tercera edad. La delegada del Inapam en Morelos, Carla Liliana Buendía Guzmán, sostuvo que en el convenio con instancias en Morelos, sobre el descuento a las personas mayores afiliadas al Inapam, en el consumo de agua potable, es de acuerdo a los metros cúbicos que consumen, por ejemplo quien consume 20 metros cúbicos al mes se le otorga mayor porcentaje de descuento, al que consume por ejemplo 90 metros cúbicos. Señaló que en el descuento al impuesto predial en Morelos a las personas mayores de 60 años, que se identifiquen con la credencial del Inapam, se otorga el 50 por ciento; siempre y cuando tengan menos de 10 metros de longitud en el frente de su casa o terreno.

La Jornada Morelos, www.lajornadamorelos.com, (Raúl Morales) y El Regional del Sur, www.elregional.com.mx, (Roberto Heredia).

“PIERDEN MIPYME APOYO OFRECIDO”

La no cobertura de requisitos es el principal motivo por el que los micronegocios no pueden obtener un crédito. Edmundo González Morales, director del Fondo para el Financiamiento de las Empresas en Solidaridad (Ffesol), señaló que del 100 por ciento de solicitudes que entregaron comerciantes del Centro Histórico de Cuernavaca para obtener financiamiento a tasa cero, como parte del programa de apoyo emergente debido al conflicto magisterial del año pasado, sólo el 27 por ciento cubrió los requisitos de la institución. González Morales detalló que del total de solicitudes que entregaron a los interesados, sólo 107 fueron llenadas, y de éstas únicamente 60 cubrían los requisitos.

Diario de Morelos, p.8, (Antonieta Sánchez).

Nacional:

“INCREMENTARÁN NAFINSA Y BANCOMEXT SALDOS DE CRÉDITO EN MÁS DEL 22 POR CIENTO EN ESTE AÑO: RANCEL”

En el marco del Acuerdo Nacional a Favor de la Economía Familiar y el Empleo, anunciado hace unos días por el presidente Felipe Calderón, Nacional Financiera (Nafinsa) y Bancomext incrementarán sus saldos de crédito en más de 22 por ciento, para llegar a un total de 180 mil millones de pesos al cierre del año 2009. Este monto de saldo crediticio implica que durante el año que inicia, el flujo total de financiamiento canalizado por ambas instituciones llegará a 350 mil millones de pesos en el caso de Nafinsa, y 31 mil 500 millones de pesos provenientes de Bancomext.

La Unión de Morelos, www.launion.com.mx, (Benjamín Manchan).

“PIB DE -1.3% Y 170 MIL EMPLEOS PERDIDOS ESTE AÑO, PREVÉ CEESP”

En 2009 continuará el deterioro de la actividad económica, de tal forma que el producto interno bruto (PIB) para todo el año será negativo en 1.3 por ciento, y es factible que la plantilla laboral del sector formal continúe a la baja y se pierdan 170 mil empleos más, indicó el Centro de Estudios Económicos del Sector Privado (CEESP). Al ajustar a la baja sus pronósticos macroeconómicos para este año el organismo anticipó que la disminución de la demanda externa e interna, la menor entrada de recursos por concepto de inversión extranjera, turismo y remesas generarán un déficit de cuenta corriente de unos 21 mil 500 millones de dólares. También estimó que la menor entrada de divisas afectará el tipo de cambio, el cual, prevé, se mantendrá en un promedio de 13.60 pesos por dólar, lo que seguirá siendo, dijo, fuente de presión inflacionaria, cuyo nivel llegaría a 5.6 por ciento este año, calculó el CEESP. Señaló que si los programas anticíclicos del gobierno no dan resultados se tendrán que hacer los ajustes necesarios.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Erika Duarte).

“SIGUEN SIN FLUIR LOS \$2 MIL MILLONES PROMETIDOS A EMPRESAS, DICE EL CCE”

Esta semana se cumple medio mes de que se anunció un fondo por 2 mil millones de pesos para las empresas que incurran en paros técnicos, como parte del plan anticrisis del gobierno federal, y aún no existen los mecanismos de operación ni los montos que se destinarán a cada ramo, indicó el Consejo Coordinador Empresarial (CCE). Su presidente, Armando Paredes Arroyo, dijo que aún no se canaliza ningún recurso de ese fondo, a pesar de que industrias como la automotriz continúan suspendiendo actividades en forma parcial. “De que se anunció el acuerdo, ahorita se está instrumentando”, dijo el representante empresarial, quien al preguntarle para cuándo se fijarán los mecanismos para el flujo de los recursos a las empresas, dijo: “ahí sí no tengo claridad en eso, depende de la Secretaría del Trabajo y de Economía”.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Erika Duarte).

“PRECIOS DE GRANOS BÁSICOS SUBIERON HASTA 63% EN UN AÑO; LOS DE HORTALIZAS, ENTRE 66 Y 157%”

En un año, los precios de los granos básicos al mayoreo se incrementaron entre 19 y 63 por ciento en el mercado nacional, mientras los correspondientes a algunas hortalizas como el tomate verde y el chile serrano se dispararon en 66 y hasta 157 por ciento en el mismo periodo, según el Sistema Nacional de Información e Integración de Mercados (SNIIM) de la Secretaría de Economía y el Servicio de Información Agroalimentaria y Pesquera (SIAP) de la Sagarpa. A principios de enero de 2008, un kilo de arroz pulido costaba 8.34 pesos por kilo, según el promedio de venta de las centrales de abasto del Distrito Federal, Guadalajara y Monterrey, pero en la segunda semana de 2009 el grano se comercializó en 13.65 pesos al mayoreo, lo que implica un alza de 63.70 por ciento. Al menudeo, el arroz se vende actualmente entre 14 y 28 pesos por kilo, según la marca y el lugar de venta, con base en los monitoreos de la Procuraduría Federal del Consumidor (Profeco), mientras a granel llega a 15 pesos por kilo.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Susana González).

“VATICINA LA COFETEL CAÍDA EN SECTOR DE TELECOMUNICACIONES”

Las bajas inversiones registradas en la industria mexicana de las telecomunicaciones, la creciente oferta de servicios y la crisis económica propiciarán una baja en la productividad de las empresas del ramo y de sus trabajadores, ya que no se ampliarán sus mercados geográficos aseguró la Comisión Federal de Telecomunicaciones (Cofetel). Señaló que entre sus previsiones destacan la continuidad en la baja de tarifas y la proliferación de servicios de bajo costo dirigidos al segmento de la población de menores ingresos. Detalló que la productividad del personal en el área de las telecomunicaciones es difícil de medir debido a que un mismo empleado trabaja para ofrecer o instalar los servicios denominados combo que incluyen por un solo pago mensual televisión, telefonía e Internet, o el doble play con sus variaciones. Ante esta situación la Cofetel señaló que no se puede estudiar la productividad de cada uno de los segmentos de la industria por separado, sino de manera global en lo que se refiere a sus trabajadores y nivel de ventas de cada servicio.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Miriam Posada).

“INSTITUCIONES BANCARIAS DUPLICAN LAS TASAS DE INTERÉS A TARJETAS DE CRÉDITO: CONDUSEF”

Contrariamente a la baja de tasas de interés determinada por el Banco de México el pasado viernes, la banca comercial aplica réditos a los usuarios de tarjeta de crédito hasta de 113.4 por ciento anual, no obstante que se realizan compras por más de 181 mil millones de pesos. Algunos bancos elevaron tasas de interés en crédito al consumo con tarjetas en 75.45 por ciento, como Santander, que en diciembre de 2007 cobraba 57.6 por ciento y ahora 101.06 por ciento para sus 4.7 millones de usuarios, según datos de la Comisión Nacional para la Defensa de los Usuarios de Servicios Financieros (Condusef). El BdeM contabiliza en el país 26 millones 139 mil 624 plásticos que pagan intereses que van de 47.58 a 113.4 por ciento. Un reporte de la Condusef evidencia las 13 instituciones bancarias que emiten las tarjetas de crédito con los intereses más elevados del sistema financiero nacional conocido como costo anual total (CAT) y para fines comparativos remite a los réditos que se cobraban un año antes. La información está calculada para un saldo de crédito de 10 mil pesos pagando el mínimo requerido y puede ir de 3 a 20 por ciento. El organismo aclaró que en el mercado mexicano existen más de 130 opciones de tarjetas de crédito.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Víctor Cardoso).

“EL PRECIO DEL DIESEL PONE EN RIESGO EMPLEOS DE TRANSPORTISTAS”

Los incrementos en los precios del diesel obligarán a las empresas transportadoras de pasajeros, responsables de trasladar a 98 por ciento de las personas que viajan de una ciudad a otra, a reducir jornadas laborales, efectuar paros técnicos, y en el último de los casos, a “ajustar” las plantillas laborales. El presidente de la Cámara Nacional del Autotransporte de Pasaje y Turismo (Canapat), Cuauhtémoc Martínez, advirtió que los agremiados están “conscientes” de la necesidad de conservar los empleos, pero los incrementos en el diesel los obligarán a “ajustar” el número de empleados. Reveló conversaciones de la Canapat con autoridades del gobierno federal, en particular con las secretarías de Comunicaciones y Transportes, de Hacienda, y hasta de Gobernación, para convencerlos de “congelar” los aumentos en los precios del diesel, un importante insumo de los autobuses del sector. El dirigente de la Canapat manifestó la sorpresa de los empresarios porque el precio del combustible quedó fuera del programa de apoyo familiar y al empleo anunciado por el gobierno federal hace unas semanas.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Julio Reyna Quiroz).

Internacional:

“GB PLANEA NUEVA AYUDA PARA BANCOS CON UN SEGURO CONTRA CRÉDITOS TÓXICOS”

El gobierno británico planea una nueva ayuda para los grandes bancos afectados por la crisis con un seguro contra los riesgos de créditos tóxicos, que sería garantizado con el dinero de los contribuyentes, revelaron medios locales. El seguro estatal tiene como objetivo servir de red de seguridad para los bancos y relanzar el bloqueado mercado crediticio, añadieron los medios. De acuerdo con el plan, los bancos deben hacer públicos sus créditos y papeles tóxicos, y asegurar sus pérdidas por falta de pago con una tasa. El primer ministro Gordon Brown confirmó este domingo que el gobierno tiene previsto presentar mañana un nuevo paquete de ayuda. Un seguro a costo estatal es menos complicado que la creación de un *bad bank* estatal, en el que se concentrarían los valores tóxicos, indicaron los medios con base en fuentes del gobierno. Los planes forzarían a los bancos a aclarar sus cuentas y revelar todas las cargas que permanecen en secreto.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Dpa).

POLÍTICA:

Estatal:

“EL IEBEM, OBLIGADO A LIQUIDAR ADEUDO A MAESTROS JUBILADOS”

El Tribunal Estatal de Conciliación y Arbitraje (TECA) emitió un nuevo laudo a favor de más de dos mil trabajadores de la educación jubilados, que reclaman al Instituto de Educación Básica del Estado de Morelos (IEBEM) el pago de 100 días de aguinaldo, correspondientes a los años 2003 y 2004. Tras una larga batalla jurídica de casi cinco años, el TECA, por orden de un tribunal federal, emitió el pasado 14 de enero un nuevo laudo que beneficia a 2 mil 217 profesores retirados. En mayo de 2008, el Tribunal Estatal de Conciliación y Arbitraje emitió un laudo que ordenó al Instituto de la Educación Básica del Estado de Morelos pagar a jubilados y pensionados del magisterio el complemento de aguinaldo de los años 2003 y 2004, lo cual implicaba que autoridades educativas debían erogar varios millones de pesos.

La Unión de Morelos, www.launion.com.mx, (Maciel Calvo).

“AMPARAN A TRABAJADORES DEL SECTOR SALUD POR NULA RESOLUCIÓN A DEMANDA DE 90 DÍAS DE AGUINALDO”

Un juzgado federal concedió un amparo a los trabajadores de los Servicios de Salud de Morelos contra la dilación en que ha incurrido la Junta Local de Conciliación y Arbitraje (JLCyA), al no emitir una resolución sobre el reclamo laboral. Y es que más de 2 mil trabajadores del sector Salud exigen el pago completo de su aguinaldo, ya que sólo cobran 40 días, y por considerar que son trabajadores al servicio del estado, les corresponde un total de 90 días. De las 20 demandas laborales, que aglutinan a las centenas de trabajadores de los SSM, 19 concluyeron todas las etapas de juicio y una más está por desahogar la última audiencia; sin embargo, el reclamo de los demandantes es que hasta el momento la JLCyA no ha emitido ni un solo laudo.

La Unión de Morelos, www.launion.com.mx, (Maciel Calvo).

“EL TSJ PIDE MÁS PRESUPUESTO”

El Tribunal Superior de Justicia del Estado (TSJE) solicitó a los diputados que integran la Comisión de Hacienda, Presupuesto y Cuenta Pública, deliberar la posibilidad de ampliar su presupuesto por 2 millones 400 mil pesos más, dinero que será entregado al magistrado Andrés Hipólito Prieto como salarios caídos por el tiempo en que fue destituido de su cargo. La Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) el año pasado ordenó restituir en su cargo a Hipólito Prieto, quien no fue ratificado por la pasada legislatura pero además de eso, se ordenó el pago de los salarios caídos, situación que no se ha dado debido a que el TSJE no cuenta con el presupuesto para ello.

La Unión de Morelos, www.launion.com.mx, (Sergio Gómez) y El Regional del Sur, www.elregional.com, (Minerva Delgado).

“EL ACUERDO ESTATAL PARA PROTEGER LA PLANTA PRODUCTIVA, UNA OPORTUNIDAD PARA INCREMENTAR LA PRODUCTIVIDAD: SALGADO PONCE”

El Acuerdo Estatal para Proteger la Planta Productiva, el Empleo y la Economía Familiar Morelos 2009, al que convocó el gobernador Marco Adame Castillo el pasado 14 de enero, es el mejor antídoto frente a la crisis y la recesión ya que ubica a la competitividad, como elemento fundamental para incentivar la economía del estado, aseguró Juan Carlos Salgado Ponce, presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex) Morelos. Desde el sector empresarial, señaló el líder empresarial, se debe sacar a flote el talento para buscar los mecanismos y encontrar la forma de seguir ofreciendo los mejores productos y servicios, a los mejores costos posibles, es momento de innovar, de buscar alternativas y encontrar soluciones, es la hora de buscar oportunidades que nos permitan no sólo mitigar la recesión, sino alcanzar el crecimiento.

La Unión de Morelos, www.launion.com.mx, (Sin firma).

“HAY 7 OPCIONES PARA BASURERO EN MORELOS”

Al menos siete predios de los municipios de Tlaltizapán, Tetecala, Emiliano Zapata, Temixco y Miacatlán, son más factibles para construir un relleno sanitario que el llamado Loma de Mejía, de acuerdo con un estudio de investigadores de la Universidad Autónoma de México (UNAM), el cual se envió al alcalde Jesús Giles Sánchez y al gobernador Marco Antonio Adame Castillo, informó Óscar Pohle, integrante del Centro Regional de Investigaciones Multidisciplinarias (CRIM) de la máxima casa de estudios.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Rubicela Morelos Cruz).

“DEJA GILES DEUDA DE SAPAC”

El Ayuntamiento de Cuernavaca heredará a la próxima administración municipal una deuda similar a los 32 millones de pesos, provenientes del préstamo otorgado al Sistema de Agua Potable y Alcantarillado de Cuernavaca (SAPAC) durante la gestión 2003-2006. El dinero fue solicitado para hacer llegar el servicio a las localidades en donde no existía el abastecimiento del vital líquido. Sin embargo, el Presidente Municipal, Jesús Giles Sánchez, recaló que la deuda no fue generada por la administración que él encabeza, sino que la recibió, completa, de la anterior gestión, que encabezó el ahora senador Adrián Rivera Pérez, por lo que destacó que como parte de los compromisos adquiridos fue pagando mensualmente un promedio de un millón y medio de pesos.

Diario de Morelos, p.5, (Yesenia Daniel).

Nacional:

“PREPARA EL IFE CONVENIOS CON DEPENDENCIAS FEDERALES PARA DAR SEGURIDAD EN LAS ELECCIONES”

Una vez aprobados los cambios al reglamento de fiscalización para apuntalar el *blindaje* de las elecciones y por ese medio evitar que llegue a las campañas dinero del crimen organizado, el Instituto Federal Electoral (IFE) prepara convenios con dependencias del gobierno federal para la colaboración en materia de seguridad. Aunque no hay fecha para su firma, algunos acuerdos podrían concretarse antes de la sesión de Consejo General, el próximo 29 de enero. Asimismo, diversos aspectos de dichos convenios, por tratarse de medidas relacionadas con la seguridad en la elección, podrían mantenerse en la confidencialidad entre las autoridades federales y el IFE, comentó el consejero electoral Virgilio Andrade.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Alonso Urrutia).

“PROPONE EL PSD REDUCIR 50% EL FINANCIAMIENTO PÚBLICO A PARTIDOS”

Al presentar su propuesta económica, el Partido Socialdemócrata (PSD) propone reducir en 50 por ciento el financiamiento público de los partidos y destinar esos recursos al seguro de desempleo, así como crear la secretaría de planeación económica y presupuesto para que se encargue de la reingeniería de las finanzas públicas en un plazo de seis meses. Jorge Carlos Díaz Cuervo, presidente del PSD, destacó que en este momento el país requiere de políticas de gasto orientadas a la inversión productiva y a fomentar el crecimiento económico. Por ello insistió en la necesidad de reducir los gravámenes, en especial el impuesto sobre la renta (ISR) y el impuesto empresarial a tasa única (IETU). Se buscaría beneficiar durante dos años a las personas con ingresos hasta de 15 salarios mínimos.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Matilde Pérez).

“ALIANZA DE MARINOS MERCANTES SE SUMA A LA LUCHA DE PESCADORES POR ALTO COSTO DEL DIESEL”

La Alianza de Marineros Mercantes y Transportistas Campesinos, de la Confederación Nacional Campesina (CNC), se solidarizó con el paro que sostienen pescadores de altamar y algunos ribereños en seis estados del país, y no descartó unirse a la protesta, ya que los constantes incrementos del diesel también han mermado su economía. Salvador Rivera Castrellón, Víctor Martínez Rodríguez y José Guadalupe Barrios Núñez, integrantes de la agrupación, apuntaron que en el país urge una política económica marítima de Estado, donde se contemplen de manera integral la pesca y la marina mercante nacional, pues no existe un orden jurídico para apoyar a estos sectores que están sujetos a los vaivenes del presidente en turno. Urge, indicaron, que se ordene la pesca y la marina mercante, así como un reordenamiento pesquero para conservar los recursos pesqueros y los empleos. “La contaminación y el deterioro de los ecosistemas se ha dado por una pesca indiscriminada y falta de ordenamiento”, enfatizaron.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Matilde Pérez).

“DE \$50 MIL MILLONES, LA CARTERA VENCIDA DE INFONAVIT EN 2008”

El “gobierno legítimo de México” estimó que al cierre de 2008 la cartera vencida del Instituto del Fondo Nacional de la Vivienda para los Trabajadores (Infonavit) ascenderá a 50 mil millones de pesos, y podría elevarse a 75 mil millones en el año que inicia. Un análisis de la secretaría de la hacienda pública del “gobierno legítimo” refiere, con base en el último informe financiero del organismo federal, que a septiembre pasado el saldo de 31 mil millones de pesos que en ese rubro registró la institución de interés social superó al de la cartera vencida en tarjetas de crédito, entonces de 24 mil 500 millones de pesos. Agrega que la cantidad fue superior en más de 4 mil millones de pesos a la registrada en septiembre de 2007, mientras que “los otros pasivos y cuentas por pagar aumentaron más de 10 mil millones de pesos entre septiembre de 2007 y septiembre de 2008”.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Alma E. Muñoz).

“28 ENTIDADES CARECEN DE LEY QUE PROTEJA LOS DATOS PERSONALES: MARÍA MARVÁN”

A la fecha, sólo cuatro estados de la República cuentan con una ley que proteja los datos personales de sus habitantes, mientras que aún se encuentran en rezago el gobierno federal y 28 entidades federativas, reveló la comisionada del Instituto Federal de Acceso a la Información (IFAI), María Marván. En entrevista con *La Jornada*, la especialista, que ha seguido de cerca el proceso de avance en el tema, indicó que apenas en diciembre pasado fueron aprobadas en el Congreso las reformas a los artículos 16 y 73 de la Constitución, por lo cual las modificaciones tienen que pasar por las entidades federativas para que, a su vez, cada Congreso apruebe su ley respectiva. Aunque a la fecha no ha habido un pronunciamiento, se espera que en marzo próximo al menos 16 entidades se declaren en favor de esas reformas para finalmente convertirlas en ley.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Elizabeth Velasco).

“SIN DIENTES, ACUERDO AMBIENTAL DE AMÉRICA DEL NORTE: CONSEJEROS”

El Acuerdo de Cooperación Ambiental de América del Norte (ACAAN), que se firmó en forma paralela al Tratado de Libre Comercio (TLC), tiene deficiencias y nació sin “dientes”, ya que las resoluciones que emite no son vinculantes y hay artículos que nunca se han aplicado, señalaron consejeros del Comité Consultivo Público Conjunto (CCPC), órgano ciudadano asesor de los gobiernos, ante la propuesta del presidente electo de Estados Unidos, Barack Obama, de fortalecer el tema en el contexto del tratado comercial.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Angélica Enciso).

“DESIGNA MEDINA MORA NUEVO ENCARGADO DE COMUNICACIÓN”

Como parte de la reestructuración que se realiza en la Procuraduría General de la República (PGR) por orden de su titular, Eduardo Medina Mora, el pasado viernes dejó su cargo el director general de Comunicación Social de esa dependencia Fernando Castillo Tapia, informaron fuentes gubernamentales. Este lunes será nombrado titular de esa área de vinculación con los medios de comunicación Ricardo Celso Nájera Herrera, actual delegado metropolitano de la PGR. Según las fuentes consultadas, Castillo Tapia, quien ha trabajado al lado de Medina Mora desde que éste se desempeñaba como secretario de Seguridad Pública federal durante el sexenio foxista, será reubicado en otra área de la PGR.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Alfredo Méndez).

Internacional:

“HUGO CHÁVEZ ES UN OBSTÁCULO PARA EL PROGRESO DE AL: OBAMA”

En América Latina “estamos dispuestos a hablar con quien sea cuando nos beneficie”, dijo el presidente electo estadounidense Barak Obama, quien aseveró que el gobernante venezolano, Hugo Chávez, “ha sido una fuerza que ha impedido” el progreso de la región, en declaraciones conocidas horas después de que el mandatario de la nación andina afirmó que “no hay mucho que esperar” del demócrata que este martes asume la jefatura de la Casa Blanca. “Nuestra misión como estadounidenses no es dictar políticas o lo que le conviene a otros países, sino encontrar cooperación de interés mutuo”, señaló Obama en entrevista con la televisora Univisión, en la que sostuvo que “Chávez ha sido una fuerza que ha impedido el progreso en la región”, aunque reconoció la importancia del país sudamericano en el desarrollo regional. Aunque reiteró su posición de que estará dispuesto a iniciar conversaciones, Obama dijo que “hay que ser muy firmes cuando vemos estas noticias, que dicen que Venezuela está exportando actividades terroristas o respaldando a organizaciones maliciosas como las FARC (Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia).

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Notimex, Afp y Pi) y *La Jornada Morelos*, www.lajornadamorelos.com, (Agencias).

“ADIÓS PARA SIEMPRE”

Todo empezó con un fraude y acabó con una estafa. Y todo el mundo –no sólo los que lo eligieron– está pagando la cuenta. Han sido ocho años en los que el mundo ha estado al borde de un ataque de nervios (con cientos de miles sufriendo ataques físicos). Con relojes, calendarios y sitios de Internet diseñados para mantener una cuenta del tiempo hasta por segundos para marcar el fin de la era de George W. Bush, el presidente con la mayor desaprobación popular de la era moderna, y considerado por historiadores y analistas como, tal vez, el peor de todos (y no es una competencia fácil de ganar) está por desalojar la Casa Blanca y regresar a la vida privada en Texas. Pocos meses después de llegar a la Casa Blanca, justo después del 11 de septiembre de 2001, Bush alcanzó los índices de aprobación más altos con 90 por ciento. Hoy, en la última encuesta de CBS News/*New York Times*, difundida este fin de semana, Bush gozaba de 22 por ciento de aprobación, el peor nivel jamás registrado (sólo podría consolarse con que Dick Cheney, su vicepresidente, tenía 13 por ciento).

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (David Brooks).

“BIENVENIDOS A LA RENOVACIÓN DE EU: OBAMA”

Hay alegría en esta capital, y hoy se festejó con rock, country, motown, y palabras recitadas de Lincoln, Roosevelt, King, Kennedy ofrecidas por estrellas musicales y del cine ante un mosaico de personas que colectivamente expresaban que, por fin, hay luz al fin del túnel de ocho años y que respondían ante la presencia del presidente electo Barack Obama como si fuera la suprema estrella de rock aquí presente. Por lo menos se sabía la letra de varias de las canciones, y con su esposa Michelle demostraba que sabe cómo moverse, lo cual es algo novedoso. Y eso sí, la música de hoy, pero sobre todo el público, constató que algo, aunque no todo, ha cambiado aquí. Ríos de gente, cientos de miles, llegaban desde las seis de la mañana para el primer gran festejo de la transición presidencial en un acto llamado “Somos uno”, para inundar el parque frente el Monumento a Lincoln. Sede de algunos de los grandes eventos históricos de este país, desde discursos de Franklin D. Roosevelt hasta el de “Tengo un sueño” de Martin Luther King, hoy se volvió un gran escenario para una obra que transmitió imágenes y sonidos a veces contradictorios, unos patrióticos y militares, otros justo de oposición a todo eso, de country blanco blanco a hip hop y motown negro negro, a veces juntos, a veces no. Desde canciones de amor a la humanidad, hasta bandas militares y un águila viva simbolizando el poder de este país.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (David Brooks).

“CESA EL BOMBARDEO ISRAELÍ EN GAZA; COMIENZA RETIRO ESCALONADO DE TROPAS”

El movimiento de resistencia islámica Hamas decretó hoy alto el fuego y dio a Israel una semana para que retire todas sus tropas de la franja de Gaza, al tiempo que el ejército israelí comenzó a replegarse “en fases” del territorio palestino, lo que allanó el camino para que cesaran los bombardeos, pese a que todavía este domingo hubo enfrentamientos aislados en la periferia de la capital provincial. Animadas por la declaración israelí de cese de hostilidades, desde las dos de la mañana del domingo, familias en ciudad de Gaza comenzaron a salir de sus refugios, casas de familiares o amigos e instalaciones de la Organización de Naciones Unidas, las cuales llegaron a albergar hasta 45 mil personas. Algunas tuvieron la suerte de encontrar sus viviendas de pie, después de 22 días de bombardeos de la aviación, la marina y la artillería de Israel, pero otras sólo hallaron escombros de los edificios de departamentos que habitaban. Según la Oficina de Estadísticas de Palestina, cuatro mil inmuebles de viviendas quedaron totalmente destruidos.

La Jornada, www.jornada.unam.mx, (Reuters, Dpa y Afp).